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武宗义

据新华社杭州６月２３日电 在浙江，教师这个职
业将打破“终身制”。记者２３日从浙江省教育厅获
悉，浙江已明确实施教师资格５年一周期定期注册制
度。现有不适合从教的在岗教师，将被多形式调整转
岗；有严重失德行为、影响恶劣者将按有关规定予以
严肃处理直至撤销教师资格。

根据浙江省人民政府出台关于加强教师队伍建设
的实施意见，浙江明确将师德建设作为学校发展性评
价的重要指标，把师德表现作为教师资格定期注册、
业绩考核、职称评审、岗位聘用、评优奖励的首要内
容，对教师实行师德表现一票否决制。

浙江规定，要定期组织学校集中开展师德评议活
动，同时严禁简单用升学率和考试成绩评价中小学教
师。同时，加大对各级各类教师培养培训项目的资助
力度。

据新华社南宁６月２３日电 记者从北海市出入境
检验检疫局获悉，近日，北海市出入境检验检疫局与
北海市“打私办”、海关缉私等部门联合执法，集中
销毁了冻鸡爪、冻猪手等２００多吨非法入境肉类冻
品。

据北海市出入境检验检疫局有关负责人介绍，这
批非法入境肉类冻品是２０１２年１２月在合浦县查获的，
主要包括冻鸡爪（凤爪）、冻猪肉、冻猪蹄、冻猪
肚、冻猪手等品种，大部分采用中性包装，从外包装
上看，原产国包括英国、巴西、意大利、德国等。此
外，大部分产品无品名、无产地、无生产日期和保质
期。

记者了解到，这些入境肉类产品无有效合法证
明，属于非法入境动植物产品，存在疫情疫病传播和
食品安全等风险。根据有关规定，对这些非法入境肉
类冻品要做无害化销毁处理，防止疫情疫病传播，保
护消费者的身体健康和畜牧业的健康发展。

据新华社长沙6月23日电 近日，网络上有传言
称湖南省醴陵市王仙镇财政所前所长邓元华携款近
300万元失踪。新华社记者从醴陵市权威部门证实，
邓元华失踪属实，但是否携款一事尚未定性，需待公
安机关和检察机关的调查结果。

据醴陵市有关方面的消息，邓元华的确未向上级
部门请假，已离奇失踪超过20天。不过，邓元华究竟
是携款潜逃还是因为之前挪用公款而失踪，目前仍无
法证实，涉及金额也尚未确定。

目前，醴陵市财政局已对邓元华作出撤职决定，
王仙镇财政所新任所长已于日前走马上任。据悉，当
地公安机关和检察机关已介入调查，待事情查清后，
醴陵方面将向社会通报结果。

浙江：破除教师“终身制”

教师资格５年一注册

湖南证实一财政所长失踪
携款近300万元传闻尚待确认

广西北海销毁２００多吨

非法入境肉类冻品

据新华社昆明６月２３日电 经历数年前的
大起大落后，高端普洱茶再次被推上“过山
车”。冰岛、景迈等知名茶山上，古树茶毛
茶价格从数百元涨至数千甚至上万元；一些
地方的普洱茶店里，古树、树王、纯料、陈
年分类划价。业内认为，近年来扩大的消费
需求刺激了高端普洱茶的涨价，但游资炒作
也是幕后推手之一。

云南省茶园面积约５８０万亩，是我国产
茶大省。自２０１０年起，普洱茶逐步走出２００８
年的“寒冰期”，呈现量价齐升的回暖态
势。２０１３年春季至今，全国各大茶市行情看
跌，但普洱茶则是逆势飘红。此轮涨幅中，
古树茶和年份茶一马当先。与往年相比，景
迈山、冰岛、班章、昔归等地出产的普洱古
树茶以稀缺性受到热捧，价位居高不下。著
名古树茶产地西双版纳、临沧的古树茶价格
也普遍上涨二三成。

普洱市茶叶局提供的数据显示，今年的古
树茶毛茶价格同比涨幅达２０％以上。其中，景迈
古茶从去年的每公斤５００元至６００元涨到今年的
８００元至９００元，困鹿山古茶从去年的每公斤
１０００元左右涨到今年的１３００元，邦崴古茶从去
年的每公斤２００元涨到今年的３００元。

但此轮涨价行情背后，游资的运作仍不
可忽视。在当前日趋高涨的古树普洱茶价格
面前，一些业界人士依然担忧炒作泡沫再
现，普遍希望公众理性消费普洱茶，避免走
入不分品种、好坏一概收藏的误区，真正进
入品饮为主的理性消费阶段，而不是炒作，
这才是长久之计。

股市添堵：该热的热不起来

端午之后，A股市场在热钱撤离和IPO开
闸预期的影响下，出现了连跌行情。上证指数
出现八连跌，创出年内新低。截至17日收盘，
上证指数收于2 1 5 6 . 2 2点，6月以来跌幅达
6 . 28%。

股市长期低迷，与经济持续稳定发展形成
了强烈反差。中国人民大学金融与证券研究所
所长吴晓求认为：“我国资本市场在功能设计
和市场定位上存在偏差，重融资轻投资，重
‘圈钱’少回报，重上市公司轻个人投资者，
导致股市成为部分上市公司及高管的‘提款
机’。”

尽管IPO暂停已逾半年，但再融资一刻没
有停歇，成为A股市场的头号“吸金机”。统
计数据显示，今年以来A股再融资规模超过
6000亿元，是过去两年IPO总量的1 . 54倍。以
2012年中小企业IPO平均每家5亿元的融资额来
算，相当于1200家中小企业IPO的融资规模。

“A股圈钱如同接力赛！”知名财经评论
员叶檀说，“企业IPO通过价差掘得第一桶
金，通过不断再融资获得第二桶金，通过解
禁、大宗交易等获得第三桶金，如此挖掘下
去，普通投资者连残羹剩饭也吃不上。”

在大规模融资的同时，上市公司对股民却
吝于回报。2012年底，沪深300指数公司股息
率仅为2 . 66%，远低于其他市场。

分红派息作为回报股东的重要形式，被一
些上市公司搞成了“荒唐闹剧”，诸如量子高
科、人福医药等上市公司向股东派发龟苓膏、
安全套等礼品，让投资者感到啼笑皆非。

清华大学法学院教授王保树认为，上市公
司损害股东权利的行为会扭曲资本市场的功
能，导致股市价格体系发生变异，在一定程度
上助长了投资者的投机心理。

楼市闹心：该冷的冷不下去

反观房地产市场，虽然调控接连出台却仍
挡不住节节攀升的房价。最新数据显示，4月份
70个大中城市中67个城市房价环比上涨，68个
城市房价同比上涨。不少经济学家预测，长期来
看楼市仍然看涨。

房地产市场的持续上涨，难道真有如此多
的消费需求支撑？不得不承认，源源不断的资金
流入看重的，仍然是房地产的投资和保值功能。
炒股不如炒楼的投资理念在一部分人身上体现
得淋漓尽致。

不过，也有不少专家将房价持续上涨的原
因归结为货币超发。在全球量化宽松的背景下，
中国的货币供应量(M2)也创下新高。央行数据
显示，截至3月末，我国M2余额首次突破100万
亿元大关，高达103 . 61万亿元，约占全球货币供
应总量的四分之一。

北京市华远房地产公司董事长任志强表

示：“看看这几年房价为什么涨这么快？因为货
币超发……中国超发货币之后，没有看到通胀，
是因为政府采取了限价的手段。”

星展银行大中华区投资顾问总监王良享也
指出，在经济动力不确定的情况下，很多投资者
都寻找一些房地产或房地产信托进行投资。

货币超发效应已经渗透到千家万户，近期
令世人目瞪口呆的“中国大妈”式抢金潮印证了
老百姓最在意手头的“钱袋子”缩水，关键是如
何让资产保值增值。

清华大学教授李稻葵坦言：“地产调控到目
前为止未有大规模的成效，原因就在于老百姓
没有除了房地产之外的可信、稳定的投资渠
道。”

过多计划行为是主因？

同为资产，股市楼市为何冰火两重天？不少
专家直言，过多的计划行为扭曲了市场经济。

叶檀曾表示，行政审批在一定程度上提升

了寻租价格，某些人假借市场之名侵害普通投
资者的权利，以优质品的价格贩卖市场劣质品，
导致了市场定价体系的紊乱。

上海证交所首席经济学家胡汝银认为，证
监会应该是证券市场的警察而不是组织者、指
挥者，但我国监管机构主要精力都放在上市审
核、调控市场，投向市场监管的人员、资源偏少，
这使得对市场违法行为的打击力有不逮。

由于行政审批管制太严厉，妨碍了资本市
场有效配置资本的功能。资本市场改革应该由
行政审批制向市场化的注册制发展。

如今，再融资审核权下放至交易所已经成
为市场的普遍预期，起到IPO分流作用的“新三
板”也即将开闸，而退市制度能否有效执行，同
样检验着市场化的程度。

证监会新任掌门肖钢近日发声：“证监会作
为监管部门，对不该管的事情，要坚决地放、逐
步地放、放到位；法律允许放的，抓紧放，法规还
不允许放的，修订法规条例后逐步地放。”这一

“简政放权”的表述，引发了市场对证监会审批
制改革的猜想。

不过，上交所副总经理徐明表示，如何避免
陷入“一管就死、一放就乱”的怪圈，如何确保证
券公司等机构坚守诚信与法制的底线，就显得
更加重要、更为迫切。

行政审批下放的前提，建立健全信息披露
机制，落实发行人及证券中介在IPO过程中的
各自独立的主体责任，并引入集体诉讼机制保
护投资者，迫在眉睫。

这样的改革，当然会有阵痛，但只有如此
才能让供求关系合理化，中国股市才能逐渐
摆脱低水平重复，走上价值创造的正轨。

（据新华社6月23日电）

股市长期低迷 房价节节攀升

股市楼市为何“冰火两重天”

高端普洱茶量价齐升
理性消费方为长久之计

□新华社发
6月23日凌晨，拉萨至日喀则铁路重难点控制性工程——— 雅江3号特大桥顺利合龙。雅江3号特大桥全长1484 . 75米，是拉日铁路全线跨

度最大的特大桥，由中铁21局集团公司拉日铁路指挥部二分部承建。图为顺利合龙后的雅江3号特大桥。

据新华社成都６月２３日电 记者从四川卧龙自然
保护区中国保护大熊猫研究中心获悉，大熊猫“海子”
２２日成功产下今年全球首对双胞胎熊猫宝宝。

大熊猫“海子”于３月２２日分别与大熊猫“白
杨”和“依宝”进行自然交配。５月２６日，“海子”
开始出现了减食等产前行为，研究中心工作人员开始
对其进行严密监控。

６月上旬，工作人员判断“海子”临盆在即，便
对其进行了２４小时监控与观察。６月２２日１４点５７分羊
水破，１６点５４分，第一只大熊猫宝宝顺利出生，１７点
零４分，第二只大熊猫宝宝诞生（上图）。

随后，工作人员立即将第二仔取出送往育幼
室，经工作人员鉴定第二仔为雌性，体重为７９．２
克。第一仔一直在“海子”的怀中，经工作人员目
测，其个头较大，叫声洪亮，初步估计是个健康的
大熊猫宝宝。

卧龙诞生今年全球首对

双胞胎熊猫宝宝

据新华社呼和浩特6月23日电 6月22日，内蒙古
自治区鄂尔多斯市康巴什新区乌兰木伦河道发生一
起1名学生落水，众同学施救，结果酿成4人死亡的悲
剧。

6月22日，内蒙古大学鄂尔多斯学院的12名学生
在乌兰木伦河道下游野餐，在河道边戏水时，1名学
生不慎落水，其余11名学生组织援救。在援救过程
中，又有5名学生相继落水。当地公安、消防、120急
救人员在接警后第一时间赶赴现场施救，其中2名学
生获救，其余4名学生被打捞上岸后经120急救人员现
场确认已溺水死亡。

这种“一人落水多人死亡”的悲剧并非个案。入
夏以来，全国各地多次发生不同年龄层的学生溺水死
亡事故。在南方的某些省份，溺水已经成为伤害学生
的“头号杀手”。而多人溺水死亡的案例中，很大一
部分溺亡者都是为施救第一个落水者。

鄂尔多斯一大学生落水

众同学相救4人溺亡

正在柬埔寨首都金边举行的第37届世界遗产大会上，中国新疆
天山和云南哈尼梯田“申遗”成功，被列入联合国教科文组织世界文
化遗产名录。至此，我国已经申报成功的世界遗产达到45处。

可以预期的是，申遗成功能给当地带来巨大经济收益和社会收
益。所以，近些年来，不少地方政府都投入大量人力物力申遗。然而，
重申报、轻保护一直为遗产保护者所诟病，更有一些地方政府假借

“保护遗产、传承文明”之名对世界遗产进行掠夺性开发。

地方政府“烧钱”申遗

“生意经”尾随而至

2010年，在巴西举行的第34届世界遗产大会上，包括少林寺在内
的河南登封“天地之中”历史建筑群成功列入《世界遗产名录》，这次

申遗花费7 . 9亿元。同样，在这次大会上，“中国丹霞”地貌列入《世界
自然遗产名录》，参与联合申报的县市也付出了12亿元。

有报道指出，直到2008年，在“中国丹霞”项目中承担4 . 5亿元项
目经费的湖南省新宁县的财政收入才2亿元人民币。一个小县城敢
于拿出县里两年多的财政收入来申遗，在当地老百姓眼中，就是一
盘“孤注一掷”的“赌局”。

“有钱就不惜血本地‘烧’，没钱就借钱、贷款；就算没有‘真家
伙’，也依然可以在原址上修建、‘掺杂’假的东西。在疯狂申遗的背
后，隐藏的是当地政府对所谓‘政绩’和经济利益的疯狂追逐。”一位
不愿透露姓名的专家告诉记者，在申遗成功后，景点门票价格的大
幅上涨往往是一个“公开的秘密”，即便公众提出质疑，地方政府也
会堂而皇之地摆出控制景区游客数量、更好地保护遗产资源的理
由。某旅行社经理杨琦说：“一张九寨沟的门票钱可以玩遍美国黄石
公园、印度泰姬陵、日本富士山后还富余一些，我们世界遗产的票价
算‘暴利’了。”

遗产“不堪重负”

保护承诺“不作数”

在2007年的世界遗产大会上，因为“旅游业过度开发、遗产地不
堪重负”，我国就曾有包括丽江古城、故宫、颐和园在内的6处世界遗
产被亮“黄牌”。

“复真观改建成宾馆”“曲阜孔庙水洗事件”“故宫星巴克事
件”……世界遗产被“过度开发”事件频频被曝光。

早在2002年，“世界文化遗产”湖北武当山古建筑群中规模最大、
保存最完整的的道观——— 复真观被改建成三星级宾馆事件引起轰
动。更令人意想不到的是，这家宾馆的投资者正是肩负文物保护职
责的武当山文管所。

湖北武当山古建筑群于1994年被联合国教科文组织列入《世界

文化遗产名录》。然而，从2001年开始，当地文管所在“复真观”内大兴
土木，对部分古建筑按三星级宾馆标准进行改造、扩建，对外提供
吃、住、游、购、娱全方位服务，严重破坏了古建筑文物。

西北大学佛教研究所所长、博士生导师李利安教授表示，在市
场经济的条件下，把文化作为一种经济资源来开发是无可厚非的；
而在申遗成功之后，投资方通过提高门票价格、过度进行开发等方
式收回申遗时所付出的成本，“这并不是一种合理的方式方法。”

“申遗”需理性

保护优先破解“怪圈”

同样为“世界遗产大国”的意大利在保护文化遗产上的许多做
法值得借鉴。意大利政府每年投入大量公共财政资源用于文化遗产
的保护与利用，同时鼓励私营企业家大力投资保护文化遗产，对投
资文物修复的企业和个人给予税收优惠。

对于遗产的保护和可持续发展，意大利政府还制订了《保护文
化和自然景观遗产法典》。法典规定，对破坏遗产的行为视情节轻重
给予数百至数万欧元不等的罚金以及6个月至1年的监禁。

李利安说，根据联合国教科文组织《保护非物质遗产公约》，要
申报“世界非物质文化遗产代表作”，必须具备三个条件：具有历史、
文化、科学价值；处于濒危状态；有完整的保护计划。

国家文物局副局长童明康表示：“申遗工作的完成，只是万里长
征走完的第一步，更重要的工作还在后面，申遗的成功意味着责任
的加大，肩上的担子更重了，如何保护利用好世界遗产，使之传
之后代，代代相传，摆在相关工作者的面前。”

李利安说：“文化是一种资源，但绝不应该仅仅把它看做
是一种经济资源，如果我们能对文化遗产在传承民族精神、提
升国民修养方面发挥的作用多加思考和评估，可能我们的‘申
遗’行为就会理智许多。” （据新华社6月23日电）

□新华社发

烧钱申遗不遗余力 过度开发尾随而至

遗产保护何时走出怪圈

▲“生意经” □新华社发

◆新闻焦点 近来，我
国A股市场出现断崖式下
跌，与此形成反差的是，房地
产价格强势上扬，尽管有关
部门的政策导向颇为明显，
希望过冷的股市热一点儿，
以及过热的楼市冷一点儿。

但是，股市的“寒症”
由来已久，而楼市的“热
症”也由来已久。专家指
出，股市与楼市长期冷热不
均，导致了要素市场的一些
功能错位，只有让供求关系
合理化，两个市场才能走上
持续发展的轨道。
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